

Argentina – El Gobierno de Neuquén organiza la Muestra de Inventores, Innovadores y Emprendedores "Neuquén Innova"

Magister Martin Sapag- Ingeniera Laura Alday- Dra Maria Alejandra Buiarevich.



El Gobierno de la Provincia realiza anualmente, desde el año 2011, la Muestra de Inventores, Innovadores y Emprendedores "Neuquén Innova". Organizada por la Secretaría de Planificación y Acción para el Desarrollo - COPADE, cuenta con el financiamiento del Consejo Federal de Inversiones y se ha instalado como la muestra más importante del norte de la Patagonia porque favorece la vinculación entre los distintos actores en ciencia, tecnología e innovación. En nuestra primera participación ante el evento programado; el equipo de Banco de Leche Humana estuvo compartiendo con los nuevos inventores neuquinos los días 21, 22 y 23 de octubre de 17 a 22 horas. Desarrollado en Espacio DUAM de Neuquén Capital, sexta edición de la muestra de inventores, innovadores y emprendedores. Estuvieron 50 expositores, procedentes de diversas localidades neuquinas y rionegrinas; concurridas por toda la comunidad, abierta al público de forma gratuita.

Stand: Neuquén Innova16

- Nombre del proyecto: "Primer Banco de Leche Humana en la Patagonia Argentina"
- Nombre de la Organización que lo presenta: Ministerio de Salud y Desarrollo Social. Gobierno de la Provincia del Neuquén.
- Descripción del proyecto: El Banco de Leche Neuquén; es el servicio más austral del mundo, brindando un producto totalmente humano: desde la donación hasta la recepción por quienes lo necesitan.

Representado por los profesionales del BLH Nqn al público de: Sandra Valdalda (fonoaudióloga), Mónica Muñoz, Mirian Gallegos (enfermeras), Laura Alday (Ingeniera en la Industria Alimentaria), Martín Sapag y Alejandra Buiarevich (Pediatras).

Entrega de folletos sobre la información referida al Banco y su donación. Con sus familias, especialmente los niños explicamos el desarrollo del "test de Acidez" efectuado en el banco para conocer las aptitudes de las leches. Ante el cambio colorimétrico se mostraron sorprendidos, "magia" al descubrimiento del cambio de colocación de la leche blanca a fucsia. Contamos con banner y pósteres informativos entregados a las instituciones asistenciales.

En el espacio creado fue maravilloso, porque no solo brindamos información, educación y consejería; sino que el público demostró interés y colaboración al desarrollo brindando ayuda por medio de la Red de LH. Depositaron experiencias personales, cariño ante el receptor en riesgo y cuidados primordiales ante el producto humano.

Espacio Co- Working. Charla

En el Espacio Co-Working participamos sumándonos a la iniciativa de fomentar el trabajo colaborativo y en red, en el marco de la Semana del Coworking a nivel nacional. Nuestra conferencia: “Primer Banco de Leche Humana de la Patagonia Argentina. Charla a cargo de las Ing. Laura Alday y Dra. María Alejandra Buiarevich, Hospital de Cutral Có -Plaza Huincul”.

El proceso de trabajo nos llevó a la inauguración del Banco de Leche Humana Neuquén (16/06/16), luego con la primera pasterización de LH (9/08/16), hasta la entrega del receptor el 13/10/16 al Hospital Regional Castro Rendón. Luego el 21/10/16 en la Clínica Pasteur nos permitió presentarnos a difundir y afianzar la tarea de la mano de los innovadores locales, para visualizar diversas situaciones del futuro funcionamiento. El Banco de Leche Humana y la Red de Leche Humana de la Provincia, no pueden ser encuadrados en sus modelos de asistencia de gestión y de financiamiento; como los servicios tradicionales centrados en la actividad hospitalaria, dado que por Ley Provincial N° 2824 establece su creación con la misión de trabajar en todo el territorio provincial y norte patagónico. El servicio del Banco y de la Red de Leche Humana Neuquén tiene un alcance y exigencia a nivel comunitario en las tareas cotidianas para interactuar con un equipo transdisciplinario:

- A Familias domiciliarias: educación permanente en lactancia, extracción, conservación y fraccionamiento de las leches. Consejería de Lactancia Materna.
- A nivel hospitalario: Neonatología-Pediatría, Enfermería, Nutrición, Medicina General, Laboratorio, Gestión de pacientes, Mantenimiento, Automotores, Administración, Limpieza, Informática, Seguridad, etc.
- A nivel zonal con los diferentes Hospitales Cabecera y sus respectivos Centros de Lactancia Materna (CLM)
- A nivel Central con las diferentes Direcciones y sectores dependientes de la Dirección Provincial de Salud y de la Dirección Provincial de Establecimientos. Dirección Provincial de Bromatología.
- A nivel de las Instituciones Privadas.
- A nivel interprovincial: Provincia de Rio Negro.
- A nivel externo, con diferentes actores sociales, ONG's, empresas, centros comunitarios, Universidades, Institutos de Formación Docente, etc.

Debido a la importancia y a la naturaleza-especificidad de las actividades que tiene esta nueva organización; debe desarrollar estrategias a nivel de promoción social y atención primaria; en la disminución de morbilidad y mortalidad prevenible, y lograr así un funcionamiento óptimo. La Transdisciplinariedad busca soluciones dinámicas del intercambio interprofesional y comunitario con opiniones y estrategias más efectivas. Tiene un enfoque que incrementa la percepción del problema por parte de los directivos y decisores.